

LA Voix DU Bourg



Un seul club de foot à Samer !

Après des mois de discussions, le FC et l'US laissent place au RACING CLUB SAMER

Lire page 3

Bulletin trimestriel d'informations de la Ville de Samer - Numéro 9 - Octobre 2010

La rentrée aussi pour vos élus !

Pas de cartable sur le dos pour vos élus, mais c'est les bras chargés de dossiers qu'ils ont fait leur rentrée.

Et quels dossiers !

Citons, entre autres, la construction d'un funérarium et celle de la nouvelle salle des fêtes et de l'école municipale de musique.

Mais ça ne s'arrête pas là ; la liste est longue ! Et vos élus ne se ménagent pas pour mener à leur terme tous ces projets, afin de rendre aux samériens le meilleur service public possible, en fonction des possibilités financières dont dispose notre commune.

Pour les services municipaux, les mois de juillet et août sont des moments mis à profit pour effectuer les travaux nécessaires dans nos écoles et offrir ainsi à tous les écoliers le confort et la sécurité qui leur apporteront davantage le plaisir d'apprendre et de réussir, quelles que soient leurs dispositions, à condition de les orienter vers le bon chemin. Ce fut notamment le cas à l'école élémentaire Coustès, où toutes les fenêtres ont été remplacées durant l'été.

Vos élus, les services municipaux travaillent ensemble pour faire de Samer une ville toujours plus agréable à vivre, au service de ses habitants.

Avec nos fidèles et cordiaux sentiments

Le Conseil Municipal



Construction d'un funérarium



Lorsque survient le décès d'un proche, l'un des soucis majeurs est souvent celui de l'accueil du défunt. Aujourd'hui, le changement de rythme de vie, de plus en plus de personnes âgées en maisons de retraite, font que l'accueil de la personne défunte n'est pratiquement plus possible au domicile.

Un funérarium avec deux chambres funéraires sera construit rue du 11 novembre, près du cimetière.

Toutes les pompes funèbres y auront accès au même prix, avec des prestations facultatives payantes, comme la présence d'un gardien.

C'est le CCAS (Centre Communal d'Action Sociale) qui sera maître d'ouvrage et c'est la Commune qui gèrera la structure dont les travaux devraient débuter au printemps 2011.

Comme chaque année, un dictionnaire a été remis à chaque enfant scolarisé à Samer et admis en classe de 6^{ème}. Un outil indispensable pour leur entrée au collège. >



Crédits photos : Ville de Samer, Sébastien Pont, Lucile Bruyez
Conception & Réalisation : Sébastien Pont - Directeur de Publication : Claude Bailly
Impression : Desvres Impression - Tirage en 1.550 exemplaires

Octobre 2010 - n°9

également dans ce numéro :
Les anniversaires - Le sport - Les travaux en cours
La vie des associations - L'école de musique - Les fêtes
L'emploi - Des infos - ETC...

CULTURE / FÊTES

■ Les peintres dans la rue



La journée des peintres dans la rue, organisée le 14 juillet par la municipalité depuis plusieurs années, a connu un grand succès.

Dès 10 heures, une trentaine de peintres, jeunes et moins jeunes, amateur ou non, s'étaient installés dans les rues pour réaliser un ou plusieurs tableaux.

A la fin de cette journée, légèrement chaotique à cause de la météo, les tableaux ont été exposés et n'attendaient plus que le vote du public.

De très belles toiles étaient donc proposées aux spectateurs qui ont décerné le premier prix à Lois Menuge chez les enfants et Dominique Poiteaux chez les adultes.

Tous les participants sont repartis avec une récompense ainsi qu'une barquette de fraises.

■ Concours de façades fleuries



Le concours des façades fleuries connaît un succès de plus en plus grand, avec 10 participants de plus par rapport à l'édition 2009.

Ce sont donc 48 candidats que la municipalité a reçus en mairie, afin de récompenser les plus inventifs.

"Le jury a eu fort à faire, a souligné Cyril Naudet, conseiller municipal en charge du concours, les participants ont effectué un beau travail !".

Voici le palmarès de ce concours :

- Maison avec jardin sur rue de moins de 25 m² :
1^{er} prix à M. Claude Gomel (Le Petit Crocq)
- Maison avec jardin sur la rue de plus de 25 m² :
1^{er} prix à M. Gilles Ducrocq (rue du Collège)
- Maison avec balcon, terrasse :
1^{er} prix à M. Bernard Maquinghen (rue Henri Mory)
- Maison avec fenêtres, murs :
1^{er} prix à Mme Marie-Claire Maillard (rue de Wierre)

De son côté, la famille Fayeulle-Muselet a reçu une récompense pour plus de 27 ans de fleurissement.

Les participants ont reçu fleurs et bons d'achat.

EMPLOI

■ Le bus pour l'emploi, tous les lundis matin à Samer

La maison de l'emploi et de la formation du Boulonnais, avec l'appui de la municipalité, a eu la bonne idée de mettre à la disposition des administrés, en recherche d'activités professionnelles, un "bus pour l'emploi".

Ce bus, aménagé en lieu d'accueil et muni d'une rampe d'accès pour les personnes à mobilité réduite, propose deux ordinateurs avec connexion internet pour rechercher des emplois ou des formations, pour rédiger des CV, une imprimante photocopieur scanner pour éditer les documents, de la documentation et un coin entretien face à face avec Claudine Maillard, animatrice permanente.

Le bus pour l'emploi est stationné sur la place de Samer face à la mairie tous les lundis matin depuis le 26 juillet, de 9 heures à 12 heures.

CULTURE

■ L'école municipale de musique a le vent en poupe !



Dirigée par Sébastien Pont, entouré par 11 professeurs diplômés, l'école municipale de musique accueille cette année plus de 140 jeunes venus de Samer et de la communauté de communes pour la plupart.

L'école accueille les enfants dès l'âge de 4 ans en éveil musical, puis, dès 7 ans, ils s'adonnent aux joies de la pratique instrumentale. Notons que des cours pour adultes sont également dispensés.

"L'effectif de l'école a plus que doublé en 5 ans", rappelle le directeur, qui souligne "la véritable volonté de la ville de rendre la culture musicale accessible à tous" (ce qui n'est pas le cas partout !).

C'est dire si la nouvelle école de musique, qui sera construite avec la future salle polyvalente, est attendue avec impatience. (voir page 4)

> Renseignements : 03 21 33 49 71 ou 0689 217 697
courriel : emmsamer@wanadoo.fr

■ Un pianiste de renommée internationale à Samer



La Ville a accueilli le virtuose Jean-Philippe Collard pour un concert exceptionnel à l'Eglise. Ce pianiste parcourt le monde avec son instrument, pour donner des concerts seul, ou avec les plus grands orchestres.

De retour de Nouvelle-Calédonie, il s'est arrêté à Samer pour charmer le public, et, fait exceptionnel, a partagé avec le public le verre de l'amitié, discutant ainsi avec celui-ci de son métier, de sa passion.

Le lendemain, tout en simplicité, Jean-Philippe Collard est venu prodiguer ses précieux conseils aux jeunes élèves de la classe de piano pour une master-class à l'école de musique.

Chacun des participants (trop peu nombreux !) retiendra sa grande virtuosité et sa simplicité.



ANNIVERSAIRES

■ Paul Martel : 90 ans



■ Michel Debove : 80 ans



■ Jean Haudiquet : 80 ans



■ André Pierru : 80 ans



■ Daniel Dupont : 80 ans



■ René Belloy : 80 ans



TRAVAUX

Des fenêtres neuves pour l'école élémentaire Coustès



La Municipalité a profité des vacances d'été pour faire réaliser par une entreprise locale (la Samérienne de Menuiserie) le remplacement des menuiseries extérieures et l'isolation intérieure du couloir de l'école Coustès. Les subventions de l'Etat ont permis la réalisation de ces travaux, rendus nécessaires pour assurer une meilleure isolation du bâtiment.

Par ailleurs, nos services techniques ont effectué les réparations courantes et la réfection peinture complète des couloirs, pour rendre plus agréable la rentrée scolaire de nos enfants et de leurs professeurs des écoles.

La salle Henri Mory reçoit un coup de neuf



Les services techniques communaux ont posé un nouveau parquet flottant sur dalle béton à la salle Henri Mory. Cette salle, utilisée par les différents clubs de danse de la commune, retrouve là une nouvelle jeunesse, d'autant plus que le changement des menuiseries extérieures et la mise en peinture de la façade ont été programmés.

Des travaux d'envergure pour l'Eglise Saint Martin

Comme le montre l'échafaudage imposant qui habille le mur de l'Eglise, des travaux ont démarré début septembre ; ils ont pour objet l'impermabilisation extérieure. Ils dureront environ 4 mois, et ont bénéficié de subventions du Conseil Général et de la DRAC (Direction Régionale des Affaires Culturelles).

La réalisation de cette opération a été confiée à la société Chevalier Nord de Saint Martin au Laër.

Les infiltrations extérieures, objet de ces travaux, sont la cause des troubles de solidité de la voûte intérieure. Il fallait donc réparer l'extérieur préalablement, pour pouvoir rénover la voûte intérieure en 2011.



Outre le lieu de culte qu'elle représente, l'Eglise fait partie de notre patrimoine, et à ce titre, nous devons l'entretenir pour la léguer à nos enfants dans le meilleur état possible.



SPORT

Un seul club de foot à Samer !

C'est avec la volonté des 2 anciens clubs et la détermination de la municipalité qu'est né le **Racing Club Samer (RCS)**.

Nous espérons le voir évoluer plusieurs divisions au-dessus d'ici quelques années et nous souhaitons une belle réussite à ce nouveau club et à ses dirigeants.



L'équipe A du Racing Club Samer

Lors du match de coupe de France RCS-Blériot, le coup d'envoi a été donné par 3 joueurs boulonnais et le capitaine de l'équipe de Laval, et en présence du Maire, Claude Bailly, et de Pascal Bally, Adjoint aux Sports.



Tournoi de pétanque de l'US



Ce sont cette année plus de 80 concurrents qui ont participé au tournoi de la fête des fraises organisé par l'US Samer. Chaque joueur est récompensé par un très beau lot.

Les foulées samériennes



160 participants ont pris le départ de l'édition 2010 des foulées samériennes. Chacun est reparti avec sa barquette de fraises offerte par la Ville.

Randonnée Cyclo



La randonnée Samer-Le Crotoy a attiré cette année plus de 300 cyclotouristes, pour cette manifestation qui remporte un succès grandissant chaque année, organisée par l'US Cyclo.



Retrouvez toutes les photos de la Fête des Fraises 2010 sur le site internet de la Ville :

www.ville-samer.fr

SPORT

Club de Tir



De plus en plus de jeunes se mettent à pratiquer ce sport. Notons que la section tir de l'Amicale Laïque disposera bientôt de nouveaux locaux.

Le 20^{ème} Rallye de Samer-Boulogne



Le 20^{ème} rallye du boulonnais a été une belle réussite sportive et populaire : beaucoup de spectateurs avaient pris place le long des spéciales.

C'est José Barbara qui a remporté la course pour la 7^{ème} fois.

Le soir, un concert avec un groupe de rock attirera de nombreux jeunes sur la Grand'Place.



JEUNESSE

Les centres de loisirs

De nombreuses activités ont été programmées pour les 3 centres (maternel, primaire, ado) telles que camping, piscine, parc Astérix, canoë, pique-niques, jeux, plage, patinoire, poney, Bagatelle, Aqualud, camping, cinéma, sortie découverte au zoo, visite ferme pédagogique, etc.. Bref, de quoi passer de bonnes vacances.

L'accueil de loisirs permanent qui fonctionne les mercredis et samedis après midi hors vacances scolaires, dispose encore de quelques places.

Pour tout renseignement, vous pouvez rencontrer M. Darque au bureau du service jeunesse en mairie, ou le contacter au 03.21.87.01.49.



LA VIE DE NOS ASSOS

■ Basket : les Cadets champions 2010 du championnat Honneur Départementale

Après une première partie de parcours, l'équipe cadets de Samer est sortie 1^{ère} de la Première Poule Promotion. L'objectif était donc d'être aussi performant pour la 2^{ème} Poule Honneur. C'est donc avec un coach passionné et totalement investi depuis une dizaine d'années pour cette équipe, et ses supporters que les jeunes se sont illustrés face aux joueurs de Marck en Calaisis en mai dernier. Cette performance est à saluer, car cette équipe représente un petit club par rapport à celles rencontrées (Marck, Arras, Méricourt,...)



L'Amicale Laïque Samer section basket-ball compte à ce jour 7 équipes engagées en championnat UFOLEP ou FFBB (Fédération Française de Basket-Ball).

■ Saméria

SAMERIA a eu une saison très remarquée l'an dernier. De nouveaux ateliers ont débuté avec succès, tel le fitness, la danse africaine, l'initiation aux danses populaires pour les enfants. Les danseurs ont participé à plusieurs manifestations d'envergure.

Tous ces ateliers ont été présentés par la centaine d'adhérents lors du spectacle de fin de saison en juin dernier.



Pour cette nouvelle saison, un atelier théâtre se met en place, pour les enfants de plus de 7 ans, les ados et les adultes. Pour plus de renseignements, 03 21 83 95 95 (en soirée) ou florence.ca.va@hotmail.fr

■ Les Amis de la Musique

L'association a pour but d'apporter un soutien matériel, humain et financier à l'école de musique, l'orchestre d'harmonie et aux majorettes.

Pour ce faire, elle organise, chaque année, diverses manifestations comme un gala de danse, un repas spectacle, une brocante ou encore 2 loto-quine, dont le prochain aura lieu à la salle des fêtes le 17 octobre à 15h. Les bénéfices de ces actions permettent de financer les tenues des majorettes, l'achat de matériel et partitions pour l'orchestre d'harmonie, et d'approvisionner le stock d'instruments de l'école de musique, instruments qui sont prêtés aux élèves lors de la 1^{ère} année de cours.

Contact : Francis Salle (Président), 03 21 83 43 20



LA VIE DE NOS ASSOS

■ Samer Loisirs pour Tous

L'association 'Samer Loisirs pour Tous' regroupe plusieurs ateliers : modélisme, dessin et caricature, mosaïque et peinture. Pour cette rentrée 2010, l'association propose d'ouvrir une section 'pompom girls'. ce groupe pourra soutenir, entre autres, certaines manifestations sportives et les clubs différents de Samer. Pour cela SOPHIE la capitaine (ex pompom girl de LENS et fondatrice de la section de l'USBCO de Boulogne sur Mer) recherche des filles âgées entre 14 et 22 ans, dynamiques et motivées (pas de niveau de danse exigé). La cotisation s'élève à 20 euros.

Un atelier photo fera également sa rentrée dans l'association. L'objectif de cet atelier est de créer des contacts et ainsi une dynamique entre passionnés de photos ; de permettre des échanges de savoirs et d'expériences, de partager ensuite des connaissances afin de progresser ensemble.

Des sorties à thème seront organisées par les membres (prises de vue en extérieur ou intérieur, expositions,...).

Les membres de l'atelier photo se réuniront dans une salle des Jardins de l'Abbaye 2 fois par mois, à partir du samedi 2 octobre, de 14h à 16h. Cotisation : 20 €

Pour tout renseignement : 06 81 11 18 52

PATRIMOINE

■ Le boulonnais à l'honneur

Diverses importantes manifestations ont eu lieu à Samer autour du cheval boulonnais, comme le concours hippique en juillet, avec notamment un parcours d'obstacle où les nombreux spectateurs ont pu voir un vrai spectacle.

Mais le syndicat hippique boulonnais est inquiet pour l'avenir de la race, car les effectifs sont en baisse.

Il peuvent compter sur le soutien de la Ville de Samer dans leur démarche de sauvegarde.

ENVIRONNEMENT

■ Des cuves de récupération des eaux de pluie installées aux services techniques de la ville



Dans le cadre des économies d'énergie, la Commune a fait installer des cuves de 60 m³ de récupération des eaux de pluie, près des services techniques, rue de Desvres. En effet, les bâtiments représentent environ 1.400 m² de surface couverte.

Ces cuves ont servi, dès cet été, à l'eau d'arrosage des fleurs. Les sanitaires des services techniques y sont également raccordés.



UN NOUVEAU SITE INTERNET POUR LA VILLE

■ www.ville-samer.fr

Le site internet de la ville a fait peau neuve !

Plus agréable, plus moderne et coloré, il a été entièrement réalisé par les services municipaux.

Vous y trouverez plus d'informations pratiques : un agenda complet des festivités, des démarches administratives simplifiées, etc... Vous pouvez également y retrouver tous les anciens numéros de "La Voix du Bourg".

Mais le site fait également le plein d'images, avec des milliers de photos : la quasi totalité des événements ayant lieu dans notre ville y fait l'objet d'un reportage photos.

Le site est donc sans cesse mis à jour et renouvelé : n'hésitez pas à venir y surfer régulièrement !

Appel aux responsables d'associations :

Si vous souhaitez voir des informations complètes figurer sur le site pour présenter votre association, vous pouvez les faire parvenir au webmaster par courriel : sebastien-pont@wanadoo.fr



LA FUTURE SALLE POLYVALENTE ET ECOLE DE MUSIQUE



Voici ce à quoi ressembleront la future salle des fêtes et l'école de musique qui vont voir le jour rue Jean Moulin, à côté de l'école maternelle. Les travaux devraient débuter au printemps.